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15/12/1999  SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  A  LA  PREGUNTA  FORMULADA  POR  JOAQUÍN 
ALMUNIA, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Congreso de los Diputados, 15-12-99

Sr. Almunia.- Señor Presidente del Gobierno, en junio del año pasado se perdieron en 
Barajas 10.000 maletas. Entonces, usted declaró algo así como "realmente, puede haber 
problemas";  "hace  poco hubo  problemas  de  vuelo";  "puede  haber  razones";  "puede 
haber problemas de otro tipo" y, en fin, "puede haber otros problemas" --fin de la cita--. 
Meses después, en abril de este año, Barajas se colapsó; entonces, usted concretó algo 
más y le dijo al Ministro de Fomento que tenía instrucciones muy precisas para arreglar 
el caos. Un éxito, señor Presidente: en el último puente Barajas parecía el camarote de 
los hermanos Marx.

¿Está usted satisfecho de cómo se han cumplido sus instrucciones? Y algo más general: 
¿tiene usted alguna valoración sobre cómo se han deteriorado los servicios públicos 
bajo su mandato en esta legislatura?

Presidente.-  Yo creo,  Señoría,  que los servicios  públicos  han mejorado durante  esta 
legislatura su funcionamiento, aunque también he de decir que no tengo la menor duda 
de que hay algunos de ellos que necesitan seguir mejorando.

Sr. Almunia.- Señor Aznar, el caos de Barajas, desgraciadamente, sólo es un ejemplo. 
En estos cuatro años se han deteriorado las escuelas públicas, los centros de salud, la 
televisión pública, los aeropuertos y la inmensa mayoría de los servicios.

Su interés por los servicios públicos sólo es cierto cuando los puede vender o cuando los 
puede controlar,  y  usted ha creado con las  privatizaciones  una casta  empresarial  de 
amigos suyos, a los que usted regala dinero y ellos les devuelven poder. 

La  consecuencia,  para  la  inmensa  mayoría  de  los  ciudadanos,  señor  Aznar,  es  que 
pagamos más cara la luz, porque usted ha regalado más de un billón de pesetas a las 
eléctricas; la consecuencia es que vamos a pagar durante más años peajes, porque usted 
acaba de hacerles un regalo a las concesionarias de autopistas; la consecuencia es que 
usted  ha  subido  y  ha  anunciado  que  querría  seguir  subiendo  la  cuota  de  abono  de 
Telefónica, que, a lo mejor, es otro servicio público que funciona mal, señor Presidente. 



Mientras suben la cuota de teléfono y despiden a 20.000 trabajadores de Telefónica, 
algunos de sus directivos se reparten miles de millones de pesetas, y,  entre tanto, el 
señor Rato les dice a los asalariados que congelen sus salarios en el 2 por 100.

Aquí hemos llamado a comparecer a responsables de esos servicios. En algunos casos, 
no se han declarado a sí mismos responsables del deterioro y, en otros, su avión privado 
no les permite aterrizar en esta pista. Con lo cual, la conclusión, al final de legislatura, 
es que usted es el responsable de todo, señor Aznar.

Presidente.- Tengo que decir que no me sorprende la brillante conclusión a la que ha 
llegado Su Señoría. 

Yo simplemente me limito a decir, Señorías, que estoy convencido de que, en líneas 
generales, la situación de los servicios públicos en nuestro país ha mejorado. Si toma 
por ejemplo la referencia de listas de espera de Sanidad, lo que era una demora media 
de  225  días  hace  tres  años,  ahora  es  de  90  días  nada  más;  y  lo  que  eran  45.000 
ciudadanos  esperando  operación  durante  más  de  seis  meses,  ahora  esa  lista  ha 
desaparecido completamente.

Señoría, la electricidad --aunque a usted no le guste porque, obviamente, le gustaría lo 
contrario-- no solamente no ha subido, sino que ha descendido.

Y las tarifas telefónicas, Señoría, en algunos casos interprovinciales han descendido de 
un 42 a un 75 por 100 y, en el caso de las tarifas urbanas, han descendido un 8 por 100. 

En el caso de la Educación, Señorías, se han abierto 241 nuevos centros y, desde luego, 
el gasto por alumno ha aumentado en un 18 por 100. 

Sin duda, hay servicios públicos que tienen que ver mejorado su funcionamiento, su 
gestión y su desarrollo. De eso, Señoría, para consolidar una mejora, nos ocuparemos en 
la próxima legislatura.


